

## EL DIÁLOGO TEOLÓGICO LUTERANO-CATÓLICO A LOS 500 AÑOS DEL COMIENZO DE LA REFORMA POR MARTÍN LUTERO

### I. LOS COMIENZOS DEL DIÁLOGO TEOLÓGICO LUTERANO-CATÓLICO EN EL INICIO DEL ECUMENISMO CATÓLICO DEL VATICANO II

En 2015 se cumplían cincuenta años del foro de diálogo bilateral entre la Federación Luterana Mundial y la Iglesia Católica. El diálogo se abrió con la clausura del II Concilio del Vaticano, motivados luteranos y católicos por la participación de los observadores luteranos en las sesiones del concilio y el propósito ecuménico del Vaticano II dado a conocer desde el primer momento por el papa san Juan XXIII, propósito mantenido por el papa Pablo VI. El santo Papa Roncalli, refiriéndose al «interés vivo, o al menos la gozosa respetuosa expectación» con la que seguían este Concilio los cristianos separados de la Iglesia Católica, decía en la Constitución apostólica con la que convocaba el concilio, refiriéndose al tiempo de la convocatoria, en el cual en diversas partes del mundo los cristianos aspiran a la *unidad visible* de la Iglesia, tal como la quiso el divino Redentor, por lo cual proseguía el Papa «es muy natural que el próximo Concilio aclare los principios doctrinales y dé los ejemplos de amor fraterno que harán aún más vivo para los cristianos separados de la Sede Apostólica el deseo de la misma unidad y proporcionarán el